

Jarpa resta validez al programa opositor

El presidente de Renovación Nacional, Sergio Onofre Jarpa, restó validez al programa alternativo de gobierno, presentado por seis partidos de oposición y que él adjudicó a la Democracia Cristiana (DC).

En declaraciones formuladas ayer, el político reiteró su visión de lo que fue el gobierno DC, señalando que "después de haberse presentado en 1964 como una alternativa frente al marxismo, la directiva DC empezó a buscar coincidencias con los marxistas y a impulsar un programa de transformaciones demagógicas que abrió en 1970 las puertas del poder a la minoría comunista y sus aliados".

"La moderación que hoy pretende exhibir la DC es similar a la de 1964. Todos sabemos lo que ocurrió después", señaló.

Jarpa también comentó el programa económico-social del Partido Nacional, calificándolo como "interesante" y con "claras coincidencias con la política impulsada por el actual gobierno".

"Conozco a la mayoría de los dirigentes que hoy forman parte de ese partido, sé como piensan y cómo actuaron antes, y estoy cierto que no se prestarán a una alianza con la DC", señaló.

Dan a conocer informe sobre norteamericana

La batalla electoral se inició ya en Valparaíso

Dos listas competirán por la hegemonía de Renovación Nacional en marzo 88

Hace exactamente un año, un prestigioso abogado llamado Ricardo Rivadeneira —algo nervioso por el revuelo desatado en torno suyo— asumió la presidencia de un nuevo partido político: Renovación Nacional, que surgió de la unificación de Unión Nacional (UN), el Frente Nacional del Trabajo (FNT) y la Unión Demócrata Independiente (UDI).

A la vuelta de un año, Rivadeneira ya no está en la presidencia.

Está Sergio Onofre Jarpa: ducho, hábil y nunca nervioso.

Pero las tres corrientes, aunque valoran el marco del partido, no han unificado sus voces.

Disienten en muchos temas y ahora —ya constituidos legalmente— se aprontan a un nuevo round: las elecciones generales de marzo.

Para ellas, la misma sumatoria de fuerzas que permitió en diciembre elegir a Jarpa como presidente (la adición de los sectores Unión Nacional y FNT) se apresta a competir por el control del partido.

Enfrente tiene a los sectores de la UDI. El panorama muestra que en buena parte de los distritos se presentarán dos listas.

La primera provincia donde la contienda se abrió públicamente es Valparaíso.

En el puerto, la formula FNT-UN lleva a Raúl Urrutia, ex presidente de la Juventud Nacional; Max Hardy, Hernán Santibáñez y Tita Godoy. La UDI no se ha pronunciado claramente, aunque se estima que su hombre es Francisco Bartolucci.

En la Región Metropolitana la

lucha será más intensa.

La zona fue dividida en 20 distritos y el panorama más claro se presenta en la agrupación Santiago-Independencia-Recoleta, donde la alianza UN-FNT lleva a Ángel Fantuzzi para el cargo de presidente.

Aún no hay contendores, pero podrían ser los UDI Pablo Longueira y Cristián Leay.

Haría una sola lista —pro UDI— en los distritos Conchalí-Huechuraba-Quilicura, Peñalolén-La Reina y La Pintana, debido a la influencia poblacional de los gremialistas.

A dos bandas se daría la elección en Macul-San Joaquín, La Florida-La Granja, La Cisterna-Pedro Aguirre Cerda-Lo Espejo, Pudahuel-Lo Prado, Cerro Navia-Renca, provincia de Chacabuco y provincia de Cordillera.

Aquí las fuerzas estarían equilibradas y puede pasar cualquier cosa.

En los distritos de Providencia, Las Condes y Vitacura-Lo Barnechea, el control lo mantienen sectores de UN y probablemente haya una sola lista.

Núñoa sería un caso extraño.

A las dos que compiten en todo el país, se le habría un tercero: Luis Ángel Santibáñez, Aconcagua, regiones Sexta,



Sergio Onofre Jarpa.



Jaime Guzmán.

hoy en el ostracismo de la corriente FNT, luego de haber votado contra Jarpa en diciembre.

El grupo FNT-UN considera que habrá una sola lista —la de ellos— en: San Ramón-San Miguel, Maipú-Cerrillos-Estación Central (que es pro FNT) y en Melipilla-Talagante, donde el ex alcalde, Rafael Morandé, cercaño a Jarpa, controla tranquilamente la estructura partidaria.

En regiones, el panorama sería: lista única de alianza en Arauco, Iquique, Copiapó, Cuarta Región (donde Jarpa arrasaría), Aconcagua, regiones Sexta,

Séptima, Ñuble, Novena y Décima, al parecer sin listas UDI.

Dos listas en Antofagasta, Bío Bío y regiones Undécima y Duodécima. En Concepción, la UDI ejerce amplia hegemonía.

Aunque en un ambiente muy discreto, si las fuerzas mantienen cierto equilibrio hasta la instancia final, el consejo general (más de 300 miembros), es factible que se enfrenten Sergio Onofre Jarpa —que incluiría una vicepresidencia para Andrés Allamand— y Jaime Guzmán por conducir a Renovación Nacional.

Con exaltadas referencias a "La Epoca", evitó contestar pregunta sobre Federici

Según el general Pinochet, el programa opositor es "un caos a cuatro años plazo"

PIA DIAZ

Para el Presidente Augusto Pinochet, el programa alternativo de la oposición "es un caos a cuatro años plazo". Así lo señaló ayer en La Moneda, hasta donde concurrió desde Bucalemu para sostener diversas reuniones de trabajo. Durante un paseo por el interior del recinto, el Jefe de Estado reiteró que el gobierno está en "guerra a muerte" con los comunistas.

Entre sus labores, el general Pinochet aceptó la renuncia al vicepresidente ejecutivo de Codelco, brigadier general Rolando Ramos, y designó en su reemplazo al actual ministro vicepresidente de Corfo, brigadier general Fernando Hormazábal (información en página 21).

Posteriormente, el Jefe de Estado conversó con la prensa, mientras paseaba por el interior de la casa de gobierno. El siguiente fue el diálogo:

—¿Cómo visualiza este año?

—Muy interesante, muy interesante, un año muy... de mucho esfuerzo, de mucho trabajo, labores, amplitud de programas, cumplimiento de planes, en fin, lo veo interesante.

—¿Mucha confianza?

—Pero mucha confianza.

—¿Qué impresión le causó la muerte de un oficial de Carabineros en un atentado?

—Yo vengo diciendo hace mucho rato que estamos en una guerra. Eso no lo capta la gente. La gente vive en otro mundo.

Estamos en una guerra entre los demócratas y los comunistas totalitarios. Es una guerra a muerte. Usted ve que están matando todos los días. Tres individuos murieron a consecuencia de una explosión, una autoexplosión; sin embargo, piden un ministro en visita.

—Parece que recrudece el terrorismo en un año tan importante para Chile...

—Por eso está recrudeciendo, para parar lo que nosotros estamos haciendo. En un año que es decisivo para la democracia, los totalitarios están buscando la forma de crear problemas.

"Han entregado un programa seis partidos", siguió. "Si lean el programa... es interesante, muchas cosas son nuestras y las están repitiendo ahí, las *amonalan*; pero lo interesante es que hay que ver que después de cuatro años este país va a estar en el caos más absoluto.

—¿Por qué?, me va a decir usted. Porque se han juntado moros y cristianos para hacer el



MIGUEL A. LARREA

Augusto Pinochet.

programa, pero no han cambiado su mentalidad. Ellos, cada uno, tienen sus principios. Es decir, que los cuatro años van a luchar por atraerse gente y para eso van a ofrecer este mundo y el otro y van a llegar después al caos. El programa de esta gente es un caos a cuatro años plazo", dijo.

"La Epoca"

Ante la consulta de **La Epoca** de si era cierto que José Luis Federici trabajaría en Codelco,

el general Pinochet dijo: "¡Quién le contó ese cuento! Su diario con seguridad, porque ese diario es mentiroso, farsante, embusterio, tiene todos los peros. Ese es su diario".

—Pero si está de vacaciones. ¿Para qué se enoja? —, le consultó otro reportero.

—Pero si no me enojo. Pero al tiro me pregunta la pregunta capciosa. Su diario es lo más mentiroso que hay, así que no le puedo decir nada.

"La obra del siglo"

Pinochet adelantó que el 1º de marzo realizará una gira por la Carretera Austral con la asistencia de máximas autoridades.

—Esta es la obra más grande que se ha hecho en el siglo: abrir un camino de mil 200 kilómetros por la selva, ventisqueros, ríos, riachuelos, pantanos y otras —, dijo.

Calificó como una obra "fundamental" el traslado de la sede del Congreso a Valparaíso y descartó un eventual traslado de la capital de Chile.

El Presidente Pinochet, que viaja hoy a la casa presidencial de Cerro Castillo, en Viña del Mar, asistirá el domingo al *Derby*, tradicional clásico hípico de la Ciudad Jardín.

Cancillería rechaza las declaraciones de Bedregal

Su rechazo a las declaraciones del ministro de Relaciones Exteriores de Bolivia, Guillermo Bedregal, formuló ayer la Cancillería, a través del portavoz Carlos Ducci.

En una entrevista publicada en **La Epoca**, el ministro boliviano sostuvo que el rechazo chileno a darle una salida al mar al país altiplánico, es producto de "fuertes presiones militares".

También afirmó que la actitud negativa hacia su nación es impulsada en Chile por almirante José Toribio Merino.

Texto de la nota

La nota de la Cancillería señala:

"En relación con las declaraciones del canciller boliviano, aparecidas hoy en un medio de comunicación, en que se refiere a la aspiración marítima de su país, el Ministerio de Relaciones Exteriores reitera su rechazo y advierte que la constante repetición de sus planteamientos, no lograrán modificar la posición sustentada por el pueblo chileno en una materia que involucra la soberanía nacional", concluye.